



MUNICIPALITÉ DE STANSTEAD-EST FAITS SAILLANTS DE L'ANNÉE 2023

CHÈRES CONCITOYENNES ET CONCITOYENS

Il me fait plaisir, de vous rendre compte des faits saillants du rapport financier 2023.

RÉSUMÉ DE LA SITUATION FINANCIÈRE 2023.

Le rapport financier de l'année 2023 nous montre que les revenus pour la Municipalité de Stanstead-Est ont été de \$1 541 486, et que les dépenses ont été de \$1 637 395. Entre autres nous avons créé un léger déficit de fonctionnement de (\$75 957), représentant 4.64% du budget global. Des montants de demandes de subventions, non comptabilisés, sont à prévoir en 2024.

Au 31 décembre 2023, le surplus accumulé non affecté est de \$ 592 298, le surplus affecté est de \$ 148 154 et le fonds de roulement s'élève à \$62 500.

DE PLUS, EN BREF...

Comme vous pouvez le constater, la Municipalité de Stanstead-Est se porte bien financièrement. Sans vouloir relâcher leur attention de ce côté, vos élus se sont donnés **pour tâche de mettre les aînés, les familles et l'environnement au cœur de développement de notre municipalité** :

POLITIQUE FAMILIALE – La Municipalité a reconduit l'entente avec la Ville de Coaticook qui permet à tous les citoyens de Stanstead-Est d'épargner la surprime chargée aux non-résidents de Coaticook et ce sur toutes les activités offertes par **Ville de Coaticook et Acti-Sports qui sont aussi variées que** :

Hockey mineur	Patinage artistique	Baseball mineur	Soccer mineur
Crosse mineur	Club de plein air de Coaticook	Scouts	Cadet.te. s
Association de tennis club de golf junior			

Cette entente de trois ans (2023-2024-2025) comprend la fréquentation gratuite des parcs :

[1] Le Parc Découverte Nature De Baldwin [2] Le Parc Des Gorges De Coaticook [3] Et Le Parc Harold-Baldwin

DE PLUS, UN REMBOURSEMENT DE 50 \$ DES FRAIS DE COURS EST DISPONIBLE

La Municipalité encourage l'activité physique et culturelle en offrant un remboursement de 50 \$ des frais de cours sportifs ou culturels deux fois par an, dans le but de soutenir et de stimuler la population, sous réserve de disponibilité budgétaire.

MADA - NOS PERSONNES AINÉES NE SONT PAS EN RESTE... Le CAB de Coaticook organise deux rencontres annuelles, au printemps et en automne, pour nos aînés, offrant une expérience musicale accompagnée d'une dégustation de la popote roulante et de bonnes affaires proposées par une friperie ambulante.

ET ENCORE PLUS – COMITÉ LOISIR

L'échange de plantes et l'accueil des nouveaux résidents au printemps, ainsi que des activités hivernales comme "Sur le sentier du voisin" pour les passionnés de plein air. De plus, le comité loisir élargie ses collaborations jusqu'à Canton de Stanstead ! En effet, durant la belle saison, **les citoyens de Stanstead-Est sont cordialement invités à assister aux événements musicaux de Orford dans le parc et à la fête de la Saint-Jean-Baptiste, au parc Forand, le 23 juin.**

*Ces événements offrent une occasion unique de rencontrer et d'interagir avec ses voisins et élus. Surveillez nos médias postaux pour ne rien manquer.

DÉVELOPPEMENT ET INVESTISSEMENT MUNICIPAUX

NOUVELLES DU FUTUR PARC : Nous sommes à une étape charnière de la réalisation du projet. Les travaux de réalisation du réseau seront en majorité complétés en fin 2024. Le comité loisir et le conseil compte bien vous convier en **octobre** pour une **fête de voisins** automnale et vous montrer le fruit de ces travaux.

ENVIRONNEMENT

Pour la 3e année consécutive la Municipalité en collaboration avec le COGESAF et les deux municipalités d'Ogden et d'Ayers Cliff participe à un programme de contrôle d'une espèce envahissante exotique sur les rives de la Tomifobia, la renouée Japonaise. Ce programme de 4 ans est rendu possible grâce à une subvention du Fond vitalité milieu de vie secteur climat de la MRC, qui finance 50 % des dépenses totales.

Le tout, nous l'espérons, pour faire de Stanstead-Est un lieu où il fait bon vivre.
Au plaisir de vous y croiser.

Pamela B. Steen,
Mairesse de Stanstead-Est



MUNICIPALITY OF STANSTEAD-EST HIGHLIGHTS OF 2023

DEAR CITIZENS,

It is my pleasure to report on the highlights of the 2023 financial report.

SUMMARY OF THE 2023 FINANCIAL SITUATION.

The 2023 financial report indicates a \$1,541,486 in revenues with a \$1,637,395 in expenditures for the year. Thus, generating a minor operating deficit of (\$75,957), which ultimately represents 4.64% of the overall budget. Additionally, the amounts of subsidy which are not accounted for in this budget, are to be expected in 2024.

As of December 31, 2023, the unallocated accumulated surplus is \$592,298, the restricted surplus is \$148,154 and the working capital amounts to \$62,500.

MOREOVER, IN SHORT...

As you can see, the Municipality of Stanstead-Est is doing financially well. Without wanting to relax their attention in this area, your elected officials have set themselves **the task of putting seniors, families, and the environment at the heart of the development of our municipality:**

FAMILY POLICY – The Municipality has renewed the agreement with the City of Coaticook that allows all citizens of Stanstead-Est to save the surcharge charged to non-residents of Coaticook on all activities offered by the **City of Coaticook and Acti-Sports, which are as varied as:**

Minor Hockey
Minor Lacrosse
Junior Golf Club

Figure Skating
Club de plein air de Coaticook
Tennis Association

Minor Baseball
Scouts

Minor Soccer
Cadet.te. s

This three-year agreement (2023-2024-2025) includes free attendance at the following parks:

[1] Baldwin Nature Discovery Park

[2] Coaticook Gorges Park

[3] and Harold-Baldwin Park

ADDITIONALLY, A \$50 REFUND OF COURSE FEES IS AVAILABLE

The Municipality encourages physical and cultural activity by offering a \$50 reimbursement of the fees for sports or cultural classes twice a year, to support and stimulate the population. It is on a first come first serve basis until there are no more funds available in the current year's budget.

MADA - OUR SENIORS ARE NOT TO BE OUTDONE... The CAB of Coaticook organizes two annual meetings, in the spring and fall, for our seniors, offering a musical experience accompanied by a tasty meal on wheels and good deals offered by a mobile thrift store.

EVEN MORE – RECREATION COMMITTEE

Our recreation committee offers plant swapping and welcomes new residents to their spring event, as well as winter activities like "On the Neighbor's Trail" for outdoor enthusiasts. In addition, the Recreation Committee has expanded its collaborations to the Townships of Stanstead! During the summer, the **citizens of Stanstead-Est are cordially invited to attend Orford's musical events in the park and the Saint-Jean-Baptiste Day celebration at Forand Park on June 23.**

*These events offer a unique opportunity to meet and interact with neighbours and elected officials. Keep an eye out for the MediaPost so you do not miss anything.

MUNICIPAL DEVELOPMENT AND INVESTMENT

NEWS OF THE FUTURE PARK: We are at a pivotal stage in the realization of the project. The majority of the work on the network will be completed by the end of 2024. The recreation committee and the council intend to invite you in **October** for an autumn **neighbours' party** and show you the fruit of their labor.

ENVIRONMENT

For the third year in a row, the Stanstead-East Municipality has engaged in a collaborative program with COGESAF, the municipality of Ogden and the municipality of Ayers Cliff, to manage the spread of an invasive species, the Japanese knotweed, along the banks of the Tomifobia River. This 4-year program is made possible thanks to a grant from the MRC's Vitalité Environment Climate Fund, which finances 50% of total expenses.

Everything, we hope, to make Stanstead-Est a good place to live.
We look forward to seeing you there.

Pamela B. Steen,
Mayor of Stanstead-Est